



Valle de pasiones

Aun sin alianza opositora en Edomex por el desencuentro en San Lázaro de las fuerzas armadas

Por José Vilchis Guerrero

Alejandra del Moral Vela es una de las tres aspirantes por el PRI a la candidatura por la gubernatura en la elección de 2023. La otra es Ana Lilia Herrera Anzaldo y también Laura Barrera Fortoul, quien dice no considerarse mejor ni peor que ellas. Las tres esperan el momento preciso de la definición del Revolucionario Institucional sobre quién será la abanderada, pero con la seguridad de que habrá alianza electoral con el PAN y el PRD. Ya firmaron el pacto las tres para sumarse en caso necesario frente a la difícil competencia, con la convicción de que la unidad y la institucionalidad podrían ser la clave para no perder "la joya de la corona".

El dirigente estatal del PAN, Anuar Azar Figueroa, confirmó que una eventual alianza con el PRI y PRD se mantiene en el limbo en el territorio mexiquense debido al jaloneo en San Lázaro, donde se aprobó por el PRI y Morena la permanencia del Ejército y la Marina hasta 2028 en labores de seguridad pública. Priistas y panistas mexiquenses están metiendo el acelerador para llegar a un acuerdo en los 3 meses que restan para el registro de la alianza opositora ante el organismo electoral.

Sin descuidar el proceso electoral y cuidando todos los frentes, el gobernador Alfredo del Mazo se mantiene a la expectativa del acuerdo de los partidos para conformar una alianza que permita mantener en el gobierno al Grupo Atlacomulco frente a las arremetidas de Morena.

Mientras tanto, el martes se dejó ver Horacio Duarte muy sonriente y festivo al lado de su precandidata, Delfina Gómez, para desmentir a quienes hacían notar su lejanía de la texcocana para dar "la batalla maestra". La imagen contrasta con los señalamientos de la reiterada distancia con Higinio Martínez, al que advirtieron muy activo por su cuenta.

Horacio Duarte sabe bien a lo que viene al Estado de México. Está considerado como uno de los mejores operadores de Morena, experto en guerras electorales por su vasta experiencia como representante de la izquierda ante el árbitro electoral desde dos sexenios anteriores. Viene al Estado de México a cumplir su objetivo de llevar al triunfo

electoral a Delfina Gómez Álvarez en 2023 con un despliegue de sus habilidades frente a una candidata con el apoyo de una alianza opositora del PRI, PAN y PRD, que se conformará en las próximas semanas.

José Couttolenc, líder del PVEM, insiste en su propuesta de ir solos a la elección de 2023 con candidato propio, que sería él mismo. Al mismo tiempo se han difundido encuestas en las que su partido sale bien calificado hasta con 8 y 9 puntos porcentuales, que lo hace atractivo para los partidos grandes. Lo cierto es que el Verde sigue creciendo en la entidad.

Antes de ponerse en disposición para negociar con el PRI y el PAN una alianza, en la sede del PRD no cesan las venganzas. Cristian Campuzano y Agustín Barrera se trabaron en un debate agresivo cuando el primero quiso tomar las instalaciones tras la decisión del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEEM) para regresar como presidente del Comité estatal, porque es evidente que en el Sol Azteca se mantienen los grupos que generan incertidumbre y polarización.

En este contexto, el denominado "Pacto Estatal Mujeres y Democracia, por una participación igualitaria y libre de violencia política", fue firmado por líderes de partidos políticos en la entidad, como Anuar Azar Figueroa (PAN), Eric Sevilla (PRI), Martha Guerrero (Morena) y José Couttolenc (PVEM), entre otros. El evento fue promovido ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) por el Observatorio de Participación Política de las Mujeres en la entidad, que preside Amalia Pulido, y en el que participó Martha Hilda González, titular de la Secretaría de las Mujeres. Firmaron 10 compromisos para erradicar la misoginia y la violencia política en la entidad con mayor número de feminicidios.

De los 283 asesinatos del fin de semana en el país, 26 se cometieron en el Estado de México pero ninguno en Toluca, la capital, donde ha sido efectiva la coordinación de la policía municipal con la estatal y autoridades federales. En Toluca hubo, por el contrario, una afluencia de hasta 100 mil personas por la Feria y Festival Internacional Cultural del Alfeñique 2022. El alcalde, Raymundo Martínez Carbajal, confirmó que su administración fortalece las estrategias de seguridad con el estado y la federación.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EL INDEPENDIENTE

11

20/10/2022

LEGISLATIVO

